



授業で勝負・先手必勝の挨拶・心を耕す読書

金ケ崎町立金ケ崎中学校
令和元年度校報
第18号
令和元年7月25日発行
文責：遠藤

令和元年度 第一学期 終業式

令和元年度第一学期終業式を7月25日(木)に行いました。72日間の第一学期を無事に終えることができました。様々な行事や取組を行い、駆け足の日々だったようにも思います。しかし、その日々の生活や学習活動の中で426名の生徒諸君は着実の大きな成長を遂げてきたものと思います。この第一学期を振り返り、校長からは次のような話をしました。

(前段落) 皆さんは、どの活動が最も鮮明に記憶されていますか？また、なぜ、その行事・活動が記憶として鮮やかにあるのでしょうか……。

さて、四月の新たなスタートラインに、次の3つのことを話しましたが、覚えているでしょうか。

- 一つ目は、「授業で勝負」
- 二つ目は、「先手必勝の挨拶」
- 三つ目は、「心を耕す読書」

この三つの実践は本校で学ぶ生徒諸君の伝統として受け継いでいってほしいと願いを込めて、話しました。

その中でも、「授業で勝負」するための3ステップは実践できましたか？

ステップ1：この授業で何を学ぶのか確認して、授業に臨むこと

授業が始まる3分前に着席し、教科書を読み、これから学ぶことを確認して授業に臨むこと

ステップ2：授業中は全神経を集中し、聴き・考え・確かめること

授業中に、自分の持てる力を全力で使い切り、自分の考えとどこが違う、どこが同じであるか確認し、新たな学びに気づくこと

ステップ3：授業後、この時間で学んだことを再度確認

すること

授業を終え、すぐに席を離れず、再度、学んだことを思い返し、取り組んだ課題や問題等で再確認すること

この3ステップを継続して取り組み、大きな成果を手に入れた諸君がいたものと信じています。やはり、継続こそ力なりです。

そして「先手必勝の挨拶」では、躊躇せず、誰よりも先に挨拶をすることで、頑張るぞという意気込みを示し、積極的に取り組む姿を見せたでしょうか。通信票の生活の記録に残念ながら、評価があった諸君、まずは「先手必勝の挨拶」で生活改善・向上の取り組みへの変化を築き上げてみませんか。挨拶こそが、人間生活すべての基本だと私は思います。

さらに「心を耕す読書」においては、心に響いた言葉、文章を見つけることができましたか？夏休みはチャンスです。様々な本を手に取り、読書時間を確保し、あなた自身の視野を広げてください。そして大いなる志を抱く夏にしてほしいものです。

以上、三つのことを、これから始まる夏休みに継続し、2学期に備えてほしいものです。



最後に、『日々是好日』という言葉を知っていますか。(中略) 好はヨシとも読み「よし！やるぞ！！」のヨシです。日々、辛いことや上手いいかないことがあっても、次の成長のために頑張ろうという意気込みの好・ヨシです。自分にとって、ラッキーで良いことは何もしないで黙って転がり込んでくるものではないのです。たとえ、1度そんな良いことが転がり込んできたとしても、次には続きません……。つまり、「よし！次のために頑張るぞ！！」という意気込みで前向きに日々努力を重ねていくことで、『日々是好日』となるのです。明日からの夏休みは「よ

し！やるぞ！！」の意気込みで『日々是好日』を積み上げてください。期待しています。

期末三者面談

7月19, 22, 23, 24日の4日間、第一学期末三者面談を実施しました。今学期の生徒諸君の努力の成果を確認することができたものと思います。

しかし、思うほどに成果が示せていなかったり……自らが考えていたことと違う見方もあることに気づかされたり……と、72日間の第一学期を振り返る貴重な機会となったものと思います。特に教科の評定における数値以上に観点別の評価ABCについて確認してほしいものです。また、生活の記録や担任の先生からの所見等にも再度目を通してほしいものです。これからの夏休みそして2学期に向けて、学習や生活の準備見直しを計画的に進めてください。正に『日々是好日』の精神です！頑張りましょう。



社会を明るくする運動 月間作文入賞者表彰

7月23日(火)に奥州市江刺体育文化会館ささらホールにて、第55回胆江地区“社会を明るくする運動”住民大会が開催されました。本校においても、毎年7月の全校朝会にて「一日保護司」を生徒代表の2名が委嘱され、その意義について保護司の皆さんから説明されています。

また、この取組月間には作文募集があります。胆江地区の全中学校2年生を対象に募集され、今年度は140点を超える応募があったようです。その入賞者の表彰が本大会で行われました。本校からは、次の2名が表彰されました。大変おめでとうございます。

『第55回胆江地区“社会を明るくする運動”月間作文』



佳作
「勇気を出せたなら」
渡辺さん

佳作
『障害』ではなく『個性』
及川さん



夏季ボランティア 保育・介護・看護・福祉

夏季休業中の7月30日(火)、31日(水)と8月1日(木)に夏季ボランティア活動を実施します。ボランティアは保育施設や介護福祉施設、医療施設で行い、職場体験等も兼ねています。将来、医療や福祉介護関係への職業を目指す生徒あるいはその職業に興味関心がある生徒諸君には是非参加し、体験してほしいという思いから実施しています。このボランティア活動にご協力頂く施設等は次の通りです。<順不同>

よろしくお願ひします。

- 【保育施設等】 学童保育(金小)
たんぼぼ保育園 たいよう保育園 金ケ崎保育園
- 【介護・福祉・医療施設等】 ふるさと福祉会
快老苑 花憩庵 やまどり福祉会「あすなろ」
ワークステーション金ケ崎 金ケ崎診療所